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lntervista con il nuovo segretario delVVEC «•«" « ' i * * , * > * > . , < , • ' { ' 

gli studenti comunisti 
1 s 

La forza dei comunisti nelle Universita - Le vie nazionali 

dopo il XX Congresso - II Partito e i giovani 

* * ** 

Da dcstra a sinistra: Jean Buries, Marie Noelle, Pierre Kahn, Alain Forner e Georges Waisand 

Dal nostro inviato 
PARIGI, 19 

La stampa francese e straniera 
si e largamente occupata del VII 
congresso dell'Unione degli studen
ti comunisti (UECj dando ad esso 
interpretazioni ora artefatte, ora 
tendenziose. II nuovo di questo con
gresso, costituito dalla ampiezza del 
dibattito, e stato scambiato per un 
elemento di debolezza e di disinte-
grazione della associazione degli stu
denti comunisti. Cosi come l'accor-
do di fondo espresso dal congresso 
verso il PCF — e che il compagno 
Leroy, segretario del Comitato cen-
trale, ha riassunto affermando: 
c Noi continueremo a fare oppello 
all'ardito spirito di iniziativa del-
l'UEC per arricchire U programma 
del Partito e per sviluppare la sua 
politica > — e stato interpretato co
me il segno della subordinazione. La 
stampa borghese ha cercato, come 
sempre in Francia, di opporre i gio
vani intellettuali al partito,, ma e 
rimasta profondamente delusa dai 
risultati dell'assise. II fatto piu sa-
liente per noi che siamo osservatori 
seriamente interessati — anche nella 
confusione delle mozioni e delle 
contromozioni, anche nella ridda di 
tipo < radicale > degli interventi e 
dei controinterventi, e nella finale 
richiesta di un nuovo congresso che 
lnterverra alia fine dell'anno — e 
stata questa grande verita e liberta 
del dibattito, collegata ad un im-
pegno politico profondo, che opera 
a nostro avviso in direzione dt un 
potenziamento delle capacita crea
tive e di analisi del giovane quadro 
comunista intellettuale. 

Seguendo la discussione noi ab-
biamo avuto la sensazione che il 
PCF vanti nelle Universita fran-
cesi, nella fucina dei «tecnocrati > 
e dei € normahsti» piu conosctuti 
d'Europa, un quadro assai lucido e 
preparato. Certo, questo non e un 
mondo, ma solo un micro-cosmo, 
nel quale tuttavia, proprio perche 
tale, si riflettono problemi e que-
stioni che ci toccano tutti Su di 
essi riteniamo che Pierre Khan, lo 
studente di filosofia. gia direttore 
di Clarte eletto domenica scorsa 
segretario generate dell'UEC dal 
comitato nazionale provvisorio del 
VII Congresso, possa offrire nel mo-
do piu vahdo ai nostri letton, il 
quadro esatto dei temi che le assise ' 
hanno trattato e delle prospettive 
che esse hanno delineato. 

— Puol riassumere le questionl 
fondamentali delle quattro gior-
nate (e delle tre notti) di dibattito 
del vostro Congresso? — ho chte-
• to a Khan. 

— Noi abbiamo cercato in pnmo 
luogo, egh ha risposto, di fare il 
punto sulla situazione dei comuni
sti nella Universita, due anni dopo 
la guerra d'Algeria, in una atmo-
sfera politica profondamente mu-
tata. I problemi che si pongono, in 
questa diversa proiezione, sono quel-
li della prospettiva sociahsta e del
la democrazia, sono i problemi del 
movimento operaio internazionale, 
della coesistenza pacifica, delle nuo-
ve vie nazionali al socialismo, della 
nostra strategia umtana con le al-
leanze che ne denvano, deU'anahsi 
dell'ambienle studentesco e del col-
legamento tra il nostro mtervento 

-politico nelle universita ed il ruolo 
del smdacato degli studenti, TUNKK. 
Abbiamo discilsso di tutto cid. an
che in riflesso ai problemi della no
stra organizzazione (l'UEC) tra gli 
studenti, per definire che cosa e 
questa associazione di per se, e 
quale deve essere la sua funzione 
nelle universita, la sua democrazia 
interna ed il rapporto con il partito. 

— E siete a r r i v a l ! a conclusion 
ni su tutt i questi temi? 

— Su alcuni si, ma non su tutti. 
Anzi, su alcuni francamente no. E 
per questa ragione e stato deciso 
di convocare a novembre un nuovo 
congresso straordinano Per affron-
tare da un lato le questiom non 
nsolte — I problemi della politica 
universitaria sotto De Gaulle, 1'ana-
lisi dell'ambiente studentesco, il 
rapporto con il partito — dall'altro, 
per eleggere definitivamente una 
direzione dell'UEC, perche gli stu-
dtoti reclamano a giusto titolo or

ganism! direttivl permanent!, ed an
che questa volta lo svolgimento del
le elezioni puo essere definito quan-
to meno brusco. I problemi su cui 
abbiamo avanzato, e sui quali si e 
formata la maggioranza del Con
gresso, sono essenzialmente quelli 
dell'interpretazione della coesisten
za pacifica, e della politica che e 
seguita al XX Congresso, il cui con-
tenuto innovatore abbiamo sottoli-
neato con forza, affrontando una di
scussione aspra, da cui pero e uscita 
una linea chiara, affermata nella 
mozione risolutiva. 

II Congresso e stato utile per pre-
cisare come la politica di coesisten
za pacifica non e piu soltanto una 
politica che mira a < prolungare il 
piu a lungo possibile una tregua 
tra due guerre storicamente mevi-
tabili >, ma e — sottohneando le 
sue differenze di contenuto in rap
porto a Lenin, quando 1'imperiali-
smo imponeva al mondo l a s u a leg-' 
ge — una strategia che mira a sot-
trarre definitivamente lo sviluppo 
storico dell'umanita alia minaccia 
di una catastrofe atomica e, per 
conseguenza, ad assicurare ai po-
poll una piu grande autonomia nel
la lotta contro l'oppressore. La poli
tica di coesistenza e lotta per la 
pace, come valore universale, per 
la cui difesa sono mobihtate tutte 
le forze, ed e lotta profondamente 
rivoluzionaria e democratica, per
che essa favorisce ' l'avanzata del 
movimento nvoluzionano, crea con-
dizioni piu favorevoli, confensce a 
questo nuovo tmpulso. L'esatta in-
terpretazione di questo concetto e 
per noi importante, in Francia, per
che ne discende tutta una strate
gia in rapporto al gollismo, e per
che dipende daU'atteggiamento che 
si adotta sulla coesistenza la corret-
ta impostazione della lotta contro 
la « force de frappe > di De Gaulle 
e la possibility di contrattaccare il 
neo-eoloniahsmo capitalista verso i 
paesi sottosviluppati, l'Africa e il 
< terzo mondo >. 

II problema e di sapere se questa 
lotta contro l'arma atomica e per 
il disarmo, e un obiettivo che puo 
nunire in modo permanente le for
ze democratiche, se pud essere uno 
dei mezzi attorno ai quah prendera 

' forma concreta l'alternativa al gol
lismo. 

— II segretario generate uscen-
' te. - Forner, ha pariato nel suo 

rapporto di crisi de l l 'UEC e d'al-
t ra parte voi stessi vi siete pre-
sentati al congresso con una parte 
della vostra direzione dimissio-
narta. In che cosa consiste la vo
stra crisi? 

— Oltre la stagnazione delle ini-
ziative. del numero degh iscritti, 
delle vendue di Clarte, noi abbiamo 
cniamalo crisi la lendenza a npie-
gare l'UEC su se stessa, dibattendo 
molto all'inlerno i problemi, ma 
senza sboccare all'esterno in una 
linea d'azione. Io penso che le ra-
gioni piu profonde della ens; hanno 
carattenstiche e natura politica. Su 
questo si e avuto un dibattito pri
ma e durante il Congresso. Per me, 
i temi su cut si e verificata la rot-
tura politica, vale a dire si e m-
gaggiata una ininlerrotta discussio
ne, si nassumono in questi tre ele-
menti: l'UEC nel giusto chma di 
liberta e di discussione all'interno, 
ha nsentito dell'esplodere dei pro
blemi nel movimento operaio inter
nazionale: questo fenomeno nuovo 
della rotlura ideologica dell'unita 
tra parliti comunisti si e acutamen-
te riflesso tra gli studenti comuni
sti, tanto piu che si collegava ad 
altri due aspetti politici. In pnmo 
luogo 1'assenza di una prospettiva 
rivoluzionaria chiara per la Francia 
e per tutta l'Europa occidentale (m 
Francia, finito il tempo dell'Alge-
na, ralternativa non pud piu con-
sistere nel ritorno alia quarta Re-
pubbhea) e in secondo luogo la di-
vergente interpretazione del XX 
Congresso Nessuno nega . l'impor-
tanza del XX. Ma un dibattito su 
di esso esiste ed e questo: se il 
XX Congresso del PCUS pur valu-
tato come un avvenimento decisive, 
sia tuttavia gia relegato ad una epo-
ca del passato, oppure se la sua 
portata continua ad avere un valore 
rivoluzionario operante, come dop-
pio fenomeno di critica alio stali-

nismo e come base di una nuova 
strategia del movimento ' operaio. 
Qui e scoppiata la < bomba cinese » 
fra gli studenti dell'UEC. 

— In che consiste esattamente 
quella che e stata chiamata I'ala 
« gauchista • del V I I congresso? 

— II fenomeno e complesso. Cio 
che la caratterizza e la sua man-
canza di unita; non vi e in essa una 
sola posizione ma tutto un ventaglio 
di atteggiamenti spesso contraddit-
tori. Per questo, il problema va 
affrontato con circospezione e con 
serieta anche per capire quali sono 
le ragioni e i caratteri di questa 
opposizione da sinistra, che va stu-
diata anche per quello che di valido 
significa tra gli studenti. Noi abbia
mo tuttavia impostato l'asse ideo-
logico del Congresso, in buona par
te, nella lotta contro questo sini-
strismo, perche tale corrente, an
che se numericamente costituisce 
una minoranza, e pericolosa. 

— In che senso tu vedi delinear-
si questo pericolo? 

— Su certi aspetti, essa rimette in 
causa il XX Congresso e la politica 
di coesistenza pacifica, anche se in-
vece ne accetta e ne condivide altri. 
Ma il danno politico piu serio nasce 
dalla sua incapacity a tradurre in 
termini unitari e di lotta di massa 
l'analisi del capitalismo contempo-
raneo Questi studenti dubitano del
la validita di ogm conquisla par-
ziale, di ogni riforma, e quindi di 
ogni lotta per imporre alia borghe-
sia sconfitte momentanee, ntenen-
do impossible qualsivoglia vittoria 
sotto il regime borghese Una linea 
come questa sbocca nell'astrazione 
teonca e nell'immobihsmo Noi ab
biamo condotto nel Congresso una 
severa lotta di idee contro questa 
corrente, contro il dottrinarismo, 
la fraseologia rivoluzionaria che 
maschera il npiegamento su se stes-
si e che rischia di condurre l'UEC 
all'impoten7a. 

— Puoi d i rmi quale prospettiva 
avete delineato davanti a questo 
vostro congresso? 

La strada valida sta nello sviluppo 
della politica del XX Congresso, e 
nella elaborazione di una « via fran
cese al socialismo >, che e il proble
ma essenziale dell'ora. Vale a dire, 
delle vie nazionali al socialismo dei 
Paesi che vivono all'epoca della ter-
za fase delta crisi generate del capi
talismo, carattenzzata da una ienta 
usura delle capacita delta organiz-
zazione sociale ad assicurare lo svi
luppo delle forze produttive sul ter-
reno delta seconda rivoluzione scien-
tifica ed industnale. * 

t 
— Questa impostazione f igura 

nella vostra mozione conclusiva 
e il congresso I'ha votata a mag
gioranza. Tut tav ia , nella stessa 
larga maggioranza che si e ver i 
f icata su questa linea, sono com-
parsi punti di divergtnza? 

— Si,' ma essi non investono la 
linea generate e nguardano la no
stra azione nell'universita e la pre-
cisazione del rapporto con il par
tito, non an cor a completamente de
finito nella pratica. Per taluni stu
denti questo rapporto e visto an-
cora, partendo da un attaccamento 
al partito che tutti condividiamo, 
in un modo meccanico (l'UEC, per 
spiegarci, una specie di cmghia di 
trasmissione della politica del par
tito) mentre noi affidiamo a tale 
rapporto un valore dinamico e piu 
produttivo. Noi pensiamo che i rap-
porti fra gli strati medi in sviluppo 
— come gli studenti, come i tecntci 
— e la classe operaia e il partito 
comunista, non si pongono piu alio, 
stesso modo nelt'epoca in cui, fra 
gli intellettuali, alcune personalita 
adenvano al comunismo. Oggi il 
problema posto e quello dell'inte-
resse per il socialismo di tutto l'am-
biente studentesco come tale; vale 
a dire che la direzione politica del 
partito, che io rivendico per le lotte 
dell'UEC non e possibile oggi che 
accompagnata ad una autonomia di 
elaborazione a part ire dalla nostra 
esperienza, che il partito ci rico-
nosce. . 

Maria A. Macciocchi 

Genova: presente il vice premier Alexei Kossighin 

Si iiiaugura domani 
la mostra 
sovietica 

«Una Russia in miniatura a di-
sposizione di tutti gli italiani» 

p.— —— ;— —-.-
m p o s u DA KOSSMIH fN UNA 

| WMISTA A <PAESE SERA» 

I 
Dalla nostra redazione 

GENOVA, 19. 
Siamo ormai alia vigiha 

dell'apertura della mostra so
vietica. La citta e tappe//ata 
dai manifesti multicolori che 
annunciano l'esposiziono; la 
attesa per questa manifesta-
zione senza precedenti in Ita
lia e nel mondo occidentale 
e vivissima Centinaia di per-
sone seguono, giornalmente, 
dal sovrastante corso Aurelio 
SafH l'andirivieni degli auto-
carri che giungono con gli 
ultimi carichi dei prodotti 
che saranno esposti al pub-
bl'ico Si ha notizia, intanto, 
che gia sono state avviate 
haUative commerciali fra 
operaton economic! italiani e 
i membri dell'unicio commer-
ciale sovietico. 

L'esposizione sovietica, co
me e noto, sara inaugurata 
sabato pomeriggio, alle ore 
16, dal primo vice presidente 
del consiglio dell' U.R S S., 
Alexei Kossighin, il cui ar-
rivo a Genova e annunciato 
per domani mattina; domani, 
infatti, alle 12, il vice pre
mier sovietico assistera, al 
cantiere navale Ansaldo di 
Sestri Ponente, al varo della 
motocisterna < Galileo Gali
lei > di 48 mila tonnellate di 
portata lorda, la quarta uni
ta della serie di sei mototan-
ker gemelle commesse all'An-
saldo dalla « Navigazione ma-
rittima statale del Mar Ne
ro > di Odessa. In precedenza 
Kossighin visitera il cantie
re e alle 16, inflne, avra luo
go l'annunciata conferenza 
stampa nel corso della quale 
saranno illustrati i criteri cui 
si sono attenuti i tecnici so-
vietici nell'allestimento della 
mostra. 

Nel grande padiglione del
la Fiera del Mare il lavoro 
ferve, intanto, intensissimo. 
I tecnici. gli operai. gli sper 
cialisti dei vari settori, che 
da oltre venti giorni lavora-
no aH'allestimento dell'espo-
sizione, non hanno un minu-
to di requie; mano a mano 
una nuova < tessera > di que
sto mosaico della produzione 
sovietica si inserisce nel po
sto che le e stato assegnato. 

L'esposizione, com'e noto, 

Convegno 

interregionale 

per la « E. 7 » 
PERUGIA. 19 

Organizzato daH'amministra-
zionc provinciale di Perugia, si 
e svolto a Citta di Castello il 
convegno interregionale per la 
costruzione della superstrada 
a quattro corsie, a libero pe-
daggio. denominata - E. 7 -. 

Sono intervenuti il sottose-
gretario al tesoro on. Anderli-
ni e i rappresentanti delle am-
mimstrazioni provinciali di 
Temi. Arezzo. Perugia e Ve-
nezia. oltre a numerosi parla-
mentan e i sindaci di Tdrni. 
Forli. Arezzo. San Sepolcro. 
Perugia. Cesena. Gubbio. Ra
venna e Todi. 

Nel corso dei vari interventi 
c stata auspicata la sollecita 
attuazione degli impegni pre-
visti del trattato di Ginevra 
per la costruzione delta grande 
arteria. che dovra unire Roma 
con Varsavia attraverso lltalia. 
la Jugoslnvia. l'Austria. la Ce-
coslovacchia e la Polonia. 

coprira ventimiln metri qua-
drati del padiglione « C > del 
complesso che s'affaccia sul 
mare all'imboccatura di le-
vunte del porto, e sara divi-
sa in 21 « raggruppamenti >, 
ciascuno dei quali e dedicato 
ai diversi aspetti della vita 
dei popoli sovietici, al com-
mercio, ai molteplici settori 
della produzione dell' URSS 
Cio che maggiormente pu6 
colpire la fantasia dell'uomo 
comune, e cio che maggior
mente pud interessare gli 
ambienti economic*! italiani. 
ha trovato la sua razionalc 
colloca/.ione; decine di per-
sone, tecnici e interpret!, 
saranno a disposizione dei 
visitatori per illustrare le ca-
ratteristiche dei prodotti e-
sposti: in primo piano sono 
macchinari originali e mo-
delli dell'industria pesante e 
leggera, macchine agricole, 
plastici accuratissimi di cen-
trali elettriche e di impianti 
industriali, attrezzature otti-
che sanitarie, macchine uten-
sili di ogni tipo e dimensio-
ne, pannelli e modelli di ca
se prefabricate, modelli di 
Sputnik e capsule spaziali, 
prodotti agricoli e ittici, e 
via dicendo. Insomma, aglt 
occhi del visitatore, da quel
lo piu sprovveduto a quello 
maggiormente interessato a 
uno o piu speciflci settori, 
l'esposizione appare come un 
film completo di cio che 
l'Unione Sovietica e oggi, 
delle sue conquiste in ogni 
campo dell'industria leggera 
e pesante, della produzione di 
beni di consumo e di beni 
durevoti. 

' «Una Russia in miniatura 
a disposizione di tutti gli ita
liani >: cosi l'ha definita il di
rettore della mostra, . ing. 
Cerviacov, in un suo collo-
quio con i giornalisti. «Sia
mo venuti in Italia — ha con-
cluso — perche negli ultimi 
cinque anni i rapporti com
merciali fra i nostri due pae
si si sono sviluppati molto 
bene e il reciproco giro di 
affari e aumentato di quattro 
volte rispetto al periodo pre-
cedente >. 

L' esposizione comprende 
prodotti vendibili per oltre 
un milione e mezzo di dol
lar! e allinea, accanto a pro
dotti piu o meno noti, novl-
ta che possono interessare 
tutti, dall'industriale al com-
merciante, all'operaio, al pic
colo e medio imprenditore, 
alio studente, alia casalinga, 
al contadino e alto studioso. 
Da essa i rappresentanti del 
mondo degh affari ed i tec
nici possono avere una idea 
piu esatta di cio che puo 
rappresentare, oggi, nel mon
do, il mercato sovietico; e la 
direzione sovietica dell'espo-
sizione non nasconde la cer-
tezza che questa di Genova 
sia la prima di una serie di 
analoghe iniziative che, nel 
prossimo futuro, potranno 
essere realizzate nel mondo 
occidentale Nel contempo gli 
espositori non nascondono le 
proprie speranze che dalla 
mostra possano derivare nuo-
vi legami fra gli istituti di 
ricerca tecnologica e scienti-
fica dei due paesi, cosi come 
un allargamento del com-
mercio e dello scambio di 
brevetti e di licenze. 

Giuseppe Tacconi 

URSS 

Foto del Sole 
da 

MOSCA. 19. 
La prima fotografia - cosmica -

del sole, ottenuta con un razzo. 
e stata most rata dal professor 
Mandelchtam ai membn della 
sezione di nsica generate e ap-
plicata dell' Accademia delle 
scienze dell'URSS Nel dame no
tizia la TASS precisa che l'ap-
parecchio che ha permesso di 
fotografare il Sole e un cilin-
dro il cui obiettivo e costituito 
da dodici aperture chiuse da 
una sottolissima pellicola di al-
Iuminio. 

AH'altezza di 170 chilometri 
una specie di sportello. che ce-
la l'apparecchio fotograflco si 
apre automaticamente. mentre il 
razzo prosegue il volo sino al-
I'altezza di 500 chilometri. ,11 
razzo discende poi verso terra 
per circa 570 secondi e rag-
giunge gli strati densi dell'atmo-
sfera; in questo momento lo 
sportello si richiude, l'apparec
chio si stacca dal razzo e di
scende in terra con un para-
cadute. 

Cape Kennedy 

Fallito 

i l ventesimo 

« Explorer >» 
CAPE KENNEDY, 19. 

E" fallito oggi il lancio di un 
satellite -Explorer-, il 20s del
la serie. che prometteva un par
ti colare interesse poiche si era 
predisposto. se fosse entrato in 
orbita, una esperienza consi-
stente nel raggiungerlo con il 
raggio di un «laser ». II - laser » 
come e noto e un apparecchio 
che produce un fsscio di raggi 
di grande energia, capace di su-
perare distanze cosmiche. 

Nuove forme di 
collaborazione economica 

tra Italia e URSS 
II vicepresulente del 

Constgho dell'URSS, ha 
rilasciato al quottdiano 
romano < Paese sera » 
una intervista sul stgni-
ficato della sua visita in 
Italia e le prospettive 
che essa apre. Dopo 
aver ricordato di essere 
in Italia su invito del 
governo italtano per la 
inaugurazinne della mo
stra commercials di Gr-
nova. Kossighin ha if-
lustrato la partccipa-
zione sovietica alia mo
stra. c E' una mostra 
cm noi attribuiamo im-
portanza — ha afferma-
to tra I'altro — rite-
nendo che essa rtsidtera 
interessante per il po-
polo italiano >. 

« Nei limiti del possi
bile — ha continuato 
il vice presidente del 
Consiglio sovietico — 
la mostra offre un con
crete interesse per le 
vostre ditte. Essa daru 
anche la possibility ai 
rappresentanti del mon
do degli affari e del 
pensiero tecnico, di ave
re una idea piu esatta 
di cio che rappresenta-
no, in particolare, la 
nostra industria metal-
meccanica e la nostra 
produzione di macchine 
utensili. Ho Vimpressio-
ne che la gente che in 
Italia si occupa di eco-
nomia non abbia una 
conoscenza completa del 

setlore sovietico del 
macchinario pesante. 
Nello stesso tempo oc-
corre dire che il com-
mercio nel campo delle 
attrezzature industrmli 
c di interesse recipro
co per Vltalia e per 
iURSS >. 

Sui futuri suilupp* 
degli scambi italo-sovtc-
tici, Kossighin ha nle-
vato che le relazioni 
cconomtche tra t due 
paesi si svtluppano nor-
malmente < e di ci6 noi 
.sinmo soddtsfatti. Gli 
accordi commerciali re-
centemente raggtunti 
tra Italia e URSS assi-
curano un tilteriore au-
mento di questi scam
bi. Ma io ritengo che, 
nel corso dell'adempi-
mento di questi accordi, 
ct sta ancora da lavo-
rare. Dato che le due 
parti hanno interesse 
all' allargamento degli 
scambi di merci che so
no dt vicendevole utili-
ta, si possono trovare 
molte interessantt solu-
zioni. tali da convenire 
ad ambedue gli Statu 
In particolare, per 
esempio, io riterrei che 
per molti problemi noi 
potremmo unire gli sfor-
zi dei nostri tecnici, del 
nostro pensiero tecnico 
e promuovere la colla
borazione fra gli istitu
ti dt ricerca tecnologica 
e scientifica, ampliare 

tl commercio da bre
vetti e delle licenze. 

In qtiesto quadro, non 
tTj-.porterebbe piu che 
uno stato fuccsse una 
cosa, quando I'altro sta
to l'ha oid fatta; e eld 
con tutta evidenza, fa 
risparmiare lavoro ed & 
cconorricamente reddi-
tizio. lo penso che bi~ 
sogncrebbe applicare 
una nuova formula di 
coi'nborazione economi
c s e lo spicgherd con 
un esempio. Quando not 
acqutstiamo in Italia un 
tntero complesso indu-
striule. o ne passtnmo 
la commessa, vorrem-
mo e/it una parte del
le attrezzature, quelle 
che non si producono in 
Italia e che voi sareste 
costretti u comperare in 
un paese terzo, venis-
sero trasferite in ordi-
Tins'one a fabbriche so-
vietiche in grado dt pro
duce . In questo caso 
il volume degli scambi 
potrebbe allargarsi e 
noi, sulla base della dif-
ferenza cosi creatasi, 
potremmo passare al-
I'ltalia ordinazioni sup-
plementari di macchi
nario. In una parola ri
tengo si possano trova
re nuove forme e posai-
bilita per Vincremento 
delle nostre relazioni 
cconomtche, non solo, 
ma anche scientifiche « 
lecniche >. 

Kossighin a Venezia 
e in visita alle fabbriche 

di Porto Marghera 

VENEZIA — Alexei Kossighin in motoscafo a fianco della figlia Ludmilla. 
(Telefoto AP-< t'Unita ») 
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VENEZIA, 19 
II primo vice presi

dente del consiglio dei 
ministri dell'Unione so
vietica, Alexei Kossi
ghin, ha trascorso l'm-
tera giornata odierna a 
Venezia. Poco dopo la 
mezzanotte e partito in 
treno per Genova dove 
partecipera, il 21 mar
zo. a l l ' inauguraztone 
della mostra industna
le e commerciale del
l'URSS Kossighin e gli 
altri delegati sovietici 
(tra cui l'ambasciatore 
Kozirev e il presidente 
del comitato per la 
pianificazione dell'indu
stria chimica, Kostan-
dov) sono arrivati a Ve
nezia alle 8 di stamane. 
provementi da Roma. 
Sono scesi all'albergo 
Danieli. Verso le 9.30 
con quattro veloci mo-
toscafi, essi hanno rag-
giunto la zona indu
stnale di porto Marghe
ra per una visita agli 
stabilimenti del com
plesso Montecatini e 
della societa Edison. Al
ia Montecatini era ad 
attendere gli ospiti l'in-
gegner Re. Alia Edison 
hanno fatto gli onon di 
casa l'ing. Giorgio Va-
lerio e l'ing. Vittorio De 
Biasi, rispettivamente 
vice presidente e consi-

gliere delegato della so
cieta. 

Kossighin si e lunga-
mente soffermato nei 
reparti che producono 
concimi chimici. Ha fat
to molte domande di ca-
rattere tecnico. Si e 
compiaciuto di alcune 
risposte. Un paio di vol
te, perd, ha scrollato la 
testa. Tutto sommato la 
visita dei due comples-
si industriali e apparsa 
molto interessante. Ai 
giornalisti che gli chie-
devano le sue impres-
sioni, il primo vice Pre
sidente del consiglio dei 
ministri dell'URSS ha 
dichiarato: < Sono lieto 
di essere venuto a Ve
nezia Ammirerd tra po
co le bellezze della cit
ta. Per intanto ho avu
to la possibilita di visi
ta re alcuni stabilimenti 
specializzati nella pro
duzione di concimi chi
mici, settore, questo, che 
ci sta particolarmente a 
cuore >. 

Kossighin e gli altri 
delegati hanno fatto ri
torno a Venezia verso 
le 14.30. Al pranzo of-
ferto in loro onore, al 
Danieli, dai dingenti 
della societa Edison, so
no stati scambiati nu
merosi brindisi che han
no avuto per tema la 
pace, la cooperazione e 

l'amicizia tra i popoli. 
Nel pomeriggio gli ospi
ti sovietici hanno effet-
tuato una visita al cen-
tro storico, sofferman-
dosi particolarmente in 
piazza San Marco, nel
le mercerie, a Rialto, ai 
Frari e aH'Accademia. 
In serata essi sono in
tervenuti ad una cena 
svoltasi all'albergo Grit-
ti, per iniziativa del 
presidente della SNIA 
Viscosa, conte Franco 
Marinoti. Anche qui 
molti brindisi. Quindi. 
poco dopo la mezzanot
te, la partenza in treno 
per Genova. 

II Vice President* 
dell' URSS. Kossighin, 
visitera anche gli im
pianti petrolchimici del-
1'ENI a Gela il 23 o il 
24 

Gela e 1'unico centre 
industriale siciliano che 
il Vice premier sovieti
co visitera. II suo aereo 
speciale atterrera al-
raeroporto di Catania 
e da li l'illustre osptte 
proseguira in auto alia 
volta di Gela Con Kos
sighin sara una delega-
zione di tecnici ed eco-
nomisti sovietici. 

L'ospite sara accom-
pafnato dal direttore 
ddla societa ANIC-Ge-
la ingegnere Eugenic 
Semmola. J 


